

Programas de Transferencias Monetarias (PTM) En las Américas

MAYO- AGOSTO 2023

Panorama Actual



- **Nuevo Chile Inundación (MDRCL016)** - 5 de julio, 2023 al 30 de noviembre, 2023
- **Nuevo Rep. Dominicana Inundación (MDRDO015)** - 19 de junio, 2023 al 30 de noviembre, 2023
- **Uruguay Sequía (MDRUY004)** - 30 de enero, 2023 al 31 de agosto, 2023
- **Paraguay: Floods (MDRPY022)** - 16 de marzo, 2023 al 31 de julio, 2023
- **Chile: Fires (MDRCL015)** - 31 de diciembre, 2022 al 31 de Mayo, 2023



CHF 791,364

Monto a ser distribuido

Operaciones en curso y fase de cierre.



1,699

Familias identificadas

Posibles beneficiarios de la asistencia de PTM dentro de operaciones actuales y en fase de cierre.

Las cifras de la cantidad a distribuir y las familias participantes se basan en las operaciones en curso. Estas cifras pueden cambiar según las actualizaciones de la operación.

PTM IMPLEMENTADOS EN LA REGIÓN

Entrega de tarjetas Multipropósito y Cupones

01

Cruz Roja Uruguay: **Sequías**



Se realizó un taller para voluntarios sobre temas básicos relacionados con el PTM a implementar. El taller también abordó la metodología que se utilizará en la distribución real de la operación y, para ello, las simulaciones del proceso se llevaron a cabo para garantizar que todas las personas involucradas manejen la misma información y que haya una mejor coordinación.

Al mismo tiempo, se realizó un estudio de factibilidad y mercado para la implementación de un programa de transferencias **Multipropósito** y otro de cupones para **Medios de Vida**, teniendo en cuenta las necesidades de las personas y las características particulares del contexto.

02

Cruz Roja Paraguaya: **Inundaciones**



La Cruz Roja Paraguaya (CRP) implementó un programa de Asistencia en Efectivo Multipropósito como parte de su respuesta a las severas inundaciones en el Departamento de Concepción. A través del DREF (Disaster Relief Emergency Fund) un total de 1.000 personas (200 familias) recibieron asistencia en efectivo utilizando las tarjetas de débito Visa de la FICR como mecanismo de entrega. Las familias pudieron reponer enseres domésticos y cubrir necesidades básicas como alimentos, artículos de higiene y ropa, por ejemplo.

Un componente clave para el éxito de un programa de PTM es la selección de las familias asistidas. La CRP diseñó los siguientes criterios de selección para dirigirse a las familias más vulnerables y afectadas, garantizando que la ayuda llegue a quienes la necesitan urgentemente.

-Familias que han tenido que ser evacuadas: La evacuación suele ser un claro indicio de la gravedad de la situación y de la necesidad inmediata de ayuda.

Familias con medios de subsistencia afectados: Puede tratarse de familias cuyas fuentes de ingresos, como la agricultura o los pequeños negocios, se han visto interrumpidas o destruidas debido a las inundaciones.

Familias con viviendas dañadas: Esto incluye hogares que han sido parcial o totalmente dañados por las inundaciones, haciéndolos inhabitables o inseguros para su ocupación.

Para obtener ayuda sobre los criterios de selección, consulte la herramienta de [criterios de selección 3 2 1 AQUÍ](#).

ASPECTOS DESTACADOS

Conferencia Pre Huracanes 2023



En el mes de mayo se llevó a cabo la **vigésimo segunda Conferencia Pre-Huracanes** en la cual se presentó el tema **PTM en emergencias: este es el camino**. Se presentó un panel con las Sociedades Nacionales de Belice, Trinidad & Tobago y Chile que implementaron programas de transferencias monetarias recientemente.

Algunos de los temas abordados fueron ¿Cuáles han sido los desafíos y como los han superado? ¿Importancia de Coordinación con diferentes actores de la región? ¿Que habrían hecho diferente? ¿Qué consejos pueden brindarnos para realizar una mejor implementación?

Usa este enlace para ver el video **PTM en emergencias: este es el camino** [Enlace](#)

LECTURA RECOMENDADA- Este documento resume los principales hallazgos del estudio exponiendo los escenarios actuales de lo que es un enfoque basado en ruta y el potencial para su uso en PTM en las Américas. Se presentan las perspectivas de tres actores clave: las personas en movimiento, las organizaciones humanitarias y los proveedores de servicios financieros. El recorrido finaliza con sugerencias sobre elementos que pueden contribuir a la implementación de una respuesta basada en rutas migratorias utilizando PTM en las Américas.

Ésta publicación se caracteriza por:

- Un enfoque en **el viaje, más que en el destino**.
- Una consideración implícita de la variedad de **la movilidad humana**: tipos de personas, nacionalidades, géneros, capacidades y capitales, incluida la motilidad.

Haz [clic aquí](#) para obtener más información sobre esta iniciativa.

Preparación en Materia de PTM

El Grupo Regional de PTM de las Américas realizó su tercera convocatoria el 24 de agosto. El tema de esta sesión fue la **Preparación en materia de Programas de Transferencias Monetarias para una respuesta Eficaz**.

Para conocer más de este tema [Presione Aquí](#)

Si quieres unirte al Grupo Regional de PTM [Presione Aquí](#)

Elaboración de un enfoque basado en rutas migratorias para el uso de los PTM



Capacitaciones Recomendadas

PRÓXIMO EVENTO : Es hora de adoptar un enfoque basado en rutas en la programación de los PTM 5 de octubre a las 9:00 AM (EST)/10:00 AM (Panamá)/2:00 PM (hora del Reino Unido) - CALP/FICR - [Registrarse](#)

PROGRAMAS DE TRANSFERENCIA DE EFECTIVO EN SITUACIONES DE EMERGENCIA: Online 8 semanas - ARO IFRC / LRC -Gracias a todos los que aplicaron. El proceso de selección tendrá lugar a finales de mes.

Curso de habilidades básicas PTM para el personal del programa - Formación en línea - CALP Haga [clic aquí](#)